
 

ASSEMBLEA DEI FIRMATARI del 2/12/2019 

 

L’Assemblea si svolge presso la Sede CBMV Baccaiano e inizia alle ore 16.30 

Presenti: 

soggetto firmatario rappresentante delegato presenza 

Regione Toscana Enrico Rossi  A 

Autorità di Distretto Appennino Settentrionale Massimo Lucchesi  A 

Autorità Idrica Toscana AIT Alessandro Mazzei  A 

Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno Marco Bottino  A 

Città Metropolitana di Firenze Dario Nardella  A 

Provincia di Siena Silvio Franceschelli  A 

Comune di Montelupo Fiorentino  Paolo Masetti Lorenzo Nesi P 

Comune di Lastra a Signa  Angela Bagni Leonardo Cappellini A 

Comune di Scandicci Sandro Fallani  A 

Comune Barberino Tavarnelle David Baroncelli Consuelo Cavallini P 

Comune di Greve in Chianti Paolo Sottani Lorenzo Nesi P 

Comune Montespertoli  Alessio Mugnaini  A 

Comune San Casciano Val di Pesa Roberto Ciappi Consuelo Cavallini P 

Comune di Castellina in Chianti Marcello Bonechi  A 

Comune di Radda in Chianti Pierpaolo Mugnaini  A 

Università di Firenze - Dipartimento di Architettura Alberto Magnaghi  P 

Università di Firenze - Centro di Protezione Civile Nicola Casagli  A 

Istituto comprensivo Baccio da Montelupo Maddalena Scafarto  A 

Acque spa Giuseppe Sardu Giancarlo Faenzi P 

Publiacqua   A 

CISPEL   A 

WWF Toscana Maurizio Bacci  P 

CIRF Marianna Leone  A 

Legambiente Toscana    A 

Legambiente Chianti Fiorentino   A 

Centro Ornitologico Toscano Alessandro Sacchetti  P 

Associazione Vivascienza Montelupo Floriano Pratelli  P 

La Racchetta Montelupo   A 

Proloco San Vincenzo a Torri Lorena Raspanti Fiorello Toscano P 

Proloco Montelupo Fiorentino Anna Pancani Lorenzo Nesi P 

Circolo Arturo Toscanini Ginestra Fiorentina   A 

Circolo ARCI di Turbone Moreno Gracci  Graziano Costoli Simone Vaiani P 

Circolo ARCI Il Progresso Montelupo   A 



 

Circolo ARCI Anselmo Montespertoli   A 

Comitato tradizioni popolari Empolese Valdelsa Alessandro Alderighi Paolo Gennai P 

Associazione Culturale Cittadinanza Attiva e 
Partecipazione Tavarnelle   A 

Unione Fornaci della Terracotta di Samminiatello Francesco Bitossi  A 

Fotolupo   A 

Gruppo Astrofili Montelupo Maura Tombelli  A 

Gruppo Archeologico Montelupo Fausto Berti  A 

Facto - fabbrica creativa toscana Silvia Greco  A 

Associazione Club Amici della Pesca   A 

Associazione Acsi Atletica Sport Toscana 
Massimilano 
Bartolommei  A 

Misericordia di Montelupo Marco Bitossi  A 

Pubblica Assistenza di Montelupo Dino Cei  A 

Auser Montelupo Annalisa Nozzoli  A 

Borgo degli Arlecchini CCN Montelupo Iserani  A 

B&B camminfacendo Montelupo Anna Pancani  A 

Annamaria Nocita Annamaria Nocita  P 

Massimiliano Bartolommei   A 

Associazione Un Paese Ritrovato Ginestra F.na   A 

 

È presente anche Barbara Guazzini in rappresentanza dell’Osservatorio Polifunzionale del Chianti, che ha 
espresso l’intenzione di sottoscrivere il CdF. 

Prende la parola Lorenzo Nesi, quale coordinatore delle Amministrazioni comunali: Il primo passo da fare è 
la nomina del Comitato di Coordinamento per la parte relativa al mondo associativo. Ricordo che la 
composizione del Comitato di Coordinamento è definito dal Patto costitutivo e prevede rappresentanti di 
Enti Pubblici e di associazioni. Per gli Enti Pubblici, la proposta è di considerare i rappresentanti legali dei 
firmatari quali componenti del Comitato di Coordinamento, senza bisogno di ulteriori nomine. I legali 
rappresentanti potranno comunque individuare loro delegati in maniera permanente o per la singola 
seduta.  

Per le associazioni locali la proposta scaturita da un incontro tenutosi nelle scorse settimane è di nominare 
Fiorello Toscano (Pro Loco San Vincenzo a Torri) e Marco Rustioni (Ass. Cittadinanza Attiva di Barberino 
Tavarnelle) nel Comitato di Coordinamento. 

Il Comitato di Coordinamento sarebbe così composto: 

rappresentante ente 

Enrico Rossi Regione Toscana 

Massimo Lucchesi Autorità di Distretto Appennino Settentrionale 

Alessandro Mazzei Autorità Idrica Toscana AIT 

Marco Bottino Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno 

Dario Nardella Città Metropolitana di Firenze 

Silvio Franceschelli Provincia di Siena 

Paolo Masetti Comune di Montelupo Fiorentino  

Angela Bagni Comune di Lastra a Signa  

Sandro Fallani Comune di Scandicci 



 

David Baroncelli Comune Barberino Tavarnelle 

Paolo Sottani Comune di Greve in Chianti 

Alessio Mugnaini Comune Montespertoli  

Roberto Ciappi Comune San Casciano Val di Pesa 

Marcello Bonechi Comune di Castellina in Chianti 

Pier Paolo Mugnaini Comune di Radda in Chianti 

Alberto Magnaghi  Università di Firenze - Dipartimento di Architettura 

Fiorello Toscano Proloco San Vincenzo a Torri 

Marco Rustioni Associazione Culturale Cittadinanza Attiva e Partecipazione Tavarnelle 

L’Assemblea approva all’unanimità. 

Magnaghi e altri sottolineano l’esigenza che anche gli enti pubblici, al netto del legale rappresentante, 
esprimano un referente che dia continuità al lavoro del coordinamento. L'assemblea condivide l'esigenza e 
solleciterà i firmatari ad individuare una persona che possa seguire con continuità tutto il processo. 

Faenzi, vicepresidente di Acque spa, abbandona la seduta. 

Il Comitato di Coordinamento si insedia in seduta congiunta con l’assemblea dei firmatari. 

rappresentante ente Delegato presenza 

Enrico Rossi Regione Toscana  A 

Massimo Lucchesi Autorità di Distretto Appennino Settentrionale  A 

Alessandro Mazzei Autorità Idrica Toscana AIT  A 

Marco Bottino Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno Francesco Piragino P 

Dario Nardella Città Metropolitana di Firenze  A 

Silvio Franceschelli Provincia di Siena  A 

Paolo Masetti Comune di Montelupo Fiorentino  Lorenzo Nesi P 

Angela Bagni Comune di Lastra a Signa  Leonardo Cappellini A 

Sandro Fallani Comune di Scandicci  A 

David Baroncelli Comune Barberino Tavarnelle Consuelo Cavallini P 

Paolo Sottani Comune di Greve in Chianti Lorenzo Nesi P 

Alessio Mugnaini Comune Montespertoli   A 

Roberto Ciappi Comune San Casciano Val di Pesa Consuelo Cavallini P 

Marcello Bonechi Comune di Castellina in Chianti  A 

Pier Paolo Mugnaini Comune di Radda in Chianti  A 

Alberto Magnaghi 
Università di Firenze - Dipartimento di 
Architettura 

 P 

Fiorello Toscano Proloco San Vincenzo a Torri  P 

Marco Rustioni 
Associazione Culturale Cittadinanza Attiva e 
Partecipazione Tavarnelle 

 A 

 

I membri del Comitato di Coordinamento presenti decidono di procedere direttamente con la nomina 
dell’Osservatorio dei Paesaggi Fluviali (previsto dall’art. 7 del Patto Costitutivo) 

Nesi fa la seguente proposta a seguito di consultazioni informali, candidature e autocandidature ricevute: 

• Lorenzo Nesi – assessore all'ambiente Comune di Montelupo Fiorentino 
• Serena Fedi – assessore all'ambiente Comune di Barberino Tavarnelle 
• Nadia Bellomo - Città Metropolitana di Firenze 



 

• Francesco Piragino - CBMV 
• Andrea Salvadori - CBMV 
• Alberto Magnaghi – UNIFI DIDA 
• Nicola Casagli – UNIFI CPC 
• Federico Preti – UNIFI DAGRI 
• Maurizio Bacci – WWF Toscana 
• Alessandro Errico – CIRF 
• Dario Criscuoli – Pro Loco di San Vincenzo a Torri 
• Paolo Gennai – Centro Tradizioni Popolari Empolese Valdelsa 
• Floriano Pratelli – Associazione Viva Scienza 
• Anna Maria Nocita – ittiologa 
• Alessandro Sacchetti – Centro ornitologico toscano 

 
Tra i Comuni si riterrebbe importante individuare un terzo componente tra i Comuni dell’Alta Valle, ovvero 
tra Greve, Radda e Castellina in Chianti, al fine di arricchire l'osservatorio con le esigenze del tratto vallivo 
più a monte. Non avendo ancora riscontrato disponibilità si rimanda la designazione del terzo componente 
alla prossima riunione del Comitato di Coordinamento.  
 
Tutti i Comuni firmatari saranno invitati e potranno partecipare come uditori alle riunioni dell'osservatorio 

L’Osservatorio approva all’unanimità 

 

Si apre la discussione sul seguente punto: attività su cui lavorare come prioritarie per l’Osservatorio. 

Nesi propone la seguente traccia partendo dalle due strategie indicate nei documenti del Piano, e 
richiamando la discussione avvenuta in seno ad un incontro avvenuto lo scorso settembre tra i componenti 
dell'osservatorio, così come era composto prima della sottoscrizione del contratto. 

● Autosufficienza idrica di bacino (strategia 1 obiettivo 1) DMV/DME 

● Parco agricolo fluviale multifunzionale dei paesaggi della Pesa (strategia obiettivo 4) 

Per queste attività di contratto, occorre costruire un quadro conoscitivo adeguato utilizzando tutte le fonti 
possibili e integrando con ricerche originali del contratto di fiume: 

a) sul bilancio idrico e lo stato del funzionamento attuale del bacino idrografico; opere da recuperare 
(cisterne, borri, briglie, sorgenti, acque reflue e piovane, laghetti, ecc.) 

b) sull'analisi del patrimonio: 

ambientale (vegetazione ripariale, continuità ecologica della riviera, fauna acquatica, qualità del 
paesaggio rivierasco della Pesa e affluenti); 

territoriale (piste di sevizio, sentieri, centri storici, borghi, coloniche storiche, beni culturali); 
paesaggistico (sistema delle ville fattoria, paesaggi rurali storici, percorsi panoramici, ecc. 

Per entrambi i quadri conoscitivi occorre predisporre un progetto di ricerca, mettendo in campo le fonti 
esistenti e integrando con l'apporto delle università (studenti, tesi di laurea, dottorati, borse di studio, ecc); 

c) Destinazione pedo-ciclabile e riforestazione dei percorsi di servizio fluviali di valle (strategia 2 obiettivo 1 
attività b) 

d) Manutenzione sostenibile dei corsi d'acqua 

 



 

Magnaghi: suggerisce di inserire come punto di discussione la messa a valore del sistema di piste di servizio 
del consorzio, sviscerando le problematiche emerse sul tema della fruibilità. 

È necessario riprendere il censimento dei progetti di enti e associazioni per attivare le energie del territorio. 

Per superare la mancata adesione delle organizzazioni professionali agricole, con Gennai si era attivato un 
lavoro di indagine su realtà più dinamiche e sensibili del mondo agricolo. È un lavoro da riprendere per i 
molti spunti che ha già prodotto. 

Bacci: per stimolare i comuni dell’Alta Valle si può pensare di convocarci ogni tanto a Radda o a Castellina.  

La rappresentante dell'Osservatorio polifunzionale del Chianti propone le proprie sedi all'uopo. 

Nesi: altro punto interessante da discutere, e che è emerso in questi mesi sulla strategia 1, è il censimento 
dei corsi d’acqua naturale assimilati a scarico e avviati impropriamente a depurazione. 

 

Si decide di riconvocare l’Osservatorio per mercoledì 15 gennaio ore 15 a Baccaiano, nella consueta sede 
consortile. 

La seduta congiunta dell’Assemblea dei firmatari e del neoeletto Comitato di Coordinamento termina alle 
ore 18. 


